

La tarde

Año III ■ Núm. 470 ■ Zamora 11 de noviembre de 1935

Dicen que l
duermen con un
abierto. Duerman así la
republicanos; el cazador
les amenaza. Pero no ve-
len para huir, sino para
atacar.

Entre bastidores

La democracia, sino ha de ser una palabra vacía de contenido, tiene que ser, entre otras cosas, publicidad. Ya dijo don Antonio Maura que él exigía para la política luz y taquígrafos; frase de un retórico, que no indicaba otra factor que el elemento de publicidad como consustancial con la democracia.

Que la monarquía española, a pesar de su título de constitucional, nunca llegó a ser una democracia, lo demuestra el que la actividad política se hacía entre bastidores. Todo, absolutamente todo, lo que tenía influencia en la vida política social y económica, y nada digamos de la internacional, se preparaba entre las camarillas, y surgía cuando todo ello estaba acordado, dispuesto y resuelto.

La República, que quiso ser democracia, desterró en sus dos primeros años estos procedimientos; y así el señor Azaña se negó siempre a que las cuestiones fuesen tratadas mano a mano, entre personajes, y a que los problemas fuesen resueltos después de visitas a unos y a otros para llegar a los acomodos y arreglos. Seguramente esto, fué una de las causas por las cuales el señor Azaña y sus gobiernos fueron más combatidos. Eran los nuevos modos, que como es natural quienes están hechos a los viejos, no admiten ni toleran, y hasta les parece la innovación escandalosa.

Ahora, que han vuelto al ruedo de la política los viejos políticos, intentan que la República no sea un régimen de publicidad. En conversaciones, en pasillos y salones, en visitas a despachos y casas particulares, en silencio, en un medio secreto, tratan de que los graves problemas actuales tengan, no solución, sino cauce para no resolverse nunca, en los arreglos y cambalaches que entre unos cuantos personajes se hagan.

No otra cosa significan estas idas y venidas del señor Cambó, del señor Jiménez Fernández y en las que quieren cazar a don Miguel Maura.

Parece que el señor Maura tuvo noticias de que la Ceda estaba dispuesta a no dejar el Poder cuando la voluntad, que según la Constitución es la que decide, del jefe del Estado entendiera que era llegada la hora de que ese partido volviera a sus cuarteles, sin retener el mando. Seguramente al señor Maura le dijeron, con datos más o menos ciertos, que la Ceda no dejaría el Poder ni a tiros, que es una manera de decir que un partido está dispuesto a continuar en el Poder a tiros. Comprendemos la alarma del señor Maura; no ignora éste lo ocurrido en la Historia de España el año 23. Fué su padre uno de los políticos que más condenaron el golpe de Estado; fué don Antonio Maura el que en una ocasión, en que Primo de Rivera celebró verle en un banquete palatino, deduciendo de ello el dictador que el señor Maura se le sometía, dijo: «Tengo la barba demasiado blanca para sargento.» Si es cierto que el señor Maura, ante esas noticias, hizo gestiones para confirmarlas o para tranquilizarse, poco tendremos que oponer a su visiteo; pero nos hubiera parecido más eficaz que si las noticias llegaban a él con datos concretos y estimables, hubiera utilizado la tribuna pública, ya la del Parlamento o la de otro lugar cualquiera, para con publicidad denunciar a la opinión pública los manejos de los que pretendan utilizar en su favor armas ilícitas y además ajenas.

De todos modos vivamos alerta, no sea que aun desmentidas por los interesados las noticias que les atribuían determinados propósitos, cambien de manera de pensar y traten de sorprendernos con algo parecido a lo que sorprendió a los españoles en el año 1923, menos a uno, al Alfonso de Borbón que estaba en ese y en otros muchos secretos.

Las listas del Censo Electoral

Desde hace varios días se hallan expuestas al público en el salón de espera del Ayuntamiento de esta capital, las listas del Censo Electoral, para que los interesados hagan cuantas reclamaciones estimen oportunas con relación a las mismas.

Se encarece a todos los ciudadanos, pasen por dicha dependencia, para ver si en mencionado censo se hallan inscritos y en caso contrario entablen la oportuna reclamación.

Mencionadas listas están expuestas al público hasta el próximo día 30 de los corrientes.

El mitin socialista de Villalpando

Como estaba anunciado, ayer se celebró el acto organizado por Unión Proletaria de Villalpando, en el que tomaron parte Juan Garrido Mezquita, Tomás Blanco Limia en sustitución de Valentín Ferrero y Angel Galarza Gago.

Enorme entusiasmo existía entre los pueblos limítrofes a Villalpando, y de ello da idea la cantidad de representaciones de las Agrupaciones de los pueblos, entre las que pudimos contar las siguientes:

Castrovede de Campos, Prado, Villalobos, Barcial de la Loma (Valladolid), Villamayor de Campos, Cotanes, Cañizo, San Martín de Villárdiga, Villanueva de los Caballeros (Valladolid), Villanueva del Campo, Cerecinos de Campos, Villar de Fallaves, Tapioles, Villafafila, Villarrín de Campos, San Esteban del Molar, Quintanilla del Monte, Quintanilla del Olmo, Belver de los Montes, Vega de Villalobos, San Pedro de la Tarce (Valladolid), Pozuelo (Valladolid) Cabrerca (Valladolid), Villaflechós (Valladolid), Santa Eufemia, Fuentes de Ropel, Benavente y Zamora.

El mitin, que se celebraba en la plaza de toros, en la que habría unas dos mil personas, comienza a las once y media de la mañana con la presentación en breves palabras de los oradores, que hace el presidente de Unión Proletaria de Villalpando, Jerónimo Villasante.

A continuación se levanta a hablar en medio de atronadores aplausos.

Juan Garrido

Obreros, campesinos, simpatizantes, amigos y adversarios: Unión Proletaria de Villalpando me hizo oportunamente la invitación de acudir a este comicio público para que yo hiciera la presentación de los oradores que van a dirigiros la palabra. Hecha yo esa presentación, de los hombres que vienen dispuestos a señalaros el camino político por donde hemos de seguir de ahora en adelante todos juntos, quiero yo, contando con su permiso y con vuestra benevolencia, hacer públicas unas cuantas manifestaciones que me las dicta exclusivamente el entusiasmo y fervor republicano que llevo siempre conmigo y que exteriorizo allí donde me encuentro delante de quien sea.

Digo esto porque hay republicanos que desde la revolución de octubre no se atreven a decir públicamente que siguen siendo republicanos, además de esconder cobardemente los periódicos democráticos, cuando algún personajillo de la si-

tuación los mira a la cara. (Muy bien. Aplausos.)

Esto, aquí no sé si se verá, pero en Zamora sí se ha visto. Que no nos vengan el día de mañana a decirnos estos valientes ciudadanos que se quedan en casa, que son también republicanos históricos, porque no les vamos a creer.

Levantadas las garantías constitucionales en la provincia de Zamora y estando en vigor la Constitución de la República, amparándose en la ley fundamental de Estado, os digo: Que España si quiere salvar la dignidad política y ocupar un puesto justo en el mundo civilizado, necesita desafogar del poder a las derechas y formar imprescindiblemente Gobiernos de izquierda, pero fuertes, permanentes y estables. ¿Por qué? Porque las derechas dentro del Gobierno representaban en el antiguo régimen todas las iniquidades del poder y de la autoridad, de la religión y de la ley, de la fuerza y del capital, del tiempo y de la historia. (Ovación.) Estos pensamientos no son míos, son del apóstol republicano don Alejandro Lerroux en su libro «Al servicio de la República», página 33. (Imponente ovación.)

Siglos enteros han gobernado en España las derechas y a ellas les debemos el atraso, la incultura y el analfabetismo del pueblo que trabaja y sufre, como si las clases trabajadoras no tuviéramos derecho a ser tan ciudadanos como las clases burguesas y capitalistas. Todos los trabajadores, agrupándonos todos con ese denominador común, constituiremos una fuerza arrolladora e invencible, para demostrar una vez más a esos aspirantes a dictadores que España es profundamente republicana y no admite poderes extraños en la gobernanación de su país, ni está dispuesta a tolerar la política caprichosa y personal de un cualquiera. (Muy bien. Grandes aplausos.)

Sí, obreros y colonos, las derechas intentan barrernos del mapa político español a los hombres libremente pensadores que decimos la verdad, y que no queremos someternos como verdaderos borregos a sus doctrinas anticristianas, aunque ellos presuman de muy ceremoniosos dentro de los templos que constantemente están siendo profanados con su presencia y con la de aquellos pretamistas que, sin escrúpulos de conciencia, toman de comunión y prestan el dinero a réditos ilegales y escandalosos. (Muchos aplausos. Voces: Es cierto.)

¡Colonos! ¡Pequeños propietarios, que engañados por la calumnia y a

difamación votaisteis a las derechas! Ya habéis sentido en vuestras espaldas el zarpazo de la fiera capitalista, que nunca se ve satisfecha de imponer su voluntad en todas partes, y para colmo de vuestra desgracia con el voto que les disteis veis diariamente al figurón agrario que os prohíbe vender el trigo que habeis cosechado con vuestro sudor al precio de tasa, y obligados por la necesidad tenéis que venderlo al precio que se les antoja a los grandes almacenistas, acaparadores y comisionistas, representantes todos ellos de una burguesía cerril y antihumana, a quien sirven de sabandijas en la bolsa de contratación y en las grandes factorías trigueras. (Aplausos).

Para acabar con estos abusos del capitalismo reaccionario, necesitamos crear un capitalismo netamente republicano, democratizado por la comprensión de los propietarios honrados y trabajadores, y todos juntos hemos de ir a la conquista del Poder político. ¿Cómo? Legalmente, con unas elecciones generales. Eso pidió Azaña en Madrid, eso piden todos los partidos republicanos, lo piden la inmensa mayoría de los españoles y eso pide también la Unión Proletaria de Villalpando. (Ovación. Se dan vivas a Azaña).

En la provincia de Zamora podemos ostentar con orgullo los que para vivir tenemos que trabajar, el que Galarza, abogado y defensor del trabajo se halle militando con nosotros, porque una personalidad como Galarza con su gran formación jurídica que reconocen públicamente los mismos compañeros suyos de profesión y hasta sus enemigos, está constantemente preocupado por las causas que diariamente presentan en su despacho los desposeídos de la fortuna, los parias y los desheredados que van pidiendo la justicia social que los grandes propietarios les niegan. (Ovación. Se dan vivas a Galarza).

Galarza el difamado, el calumniado de una manera vil, el que ha sido ultrajado y desterrado por defender la causa del trabajo tiene que vivir como vivimos los demás, del trabajo. El que había hecho un hotel en San Sebastián, el que tenía dos palacios en Biarrit, el que poseía no sé cuántos millones en los Bancos extranjeros, lo tenéis en Zamora trabajando catorce horas diarias, siendo el alma de un periódico que vive exclusivamente de las suscripciones (Vuelven a darse vivas a Galarza). Este hombre pertenece al grupo de los hombres honrados del bienio. Representó todos los cargos que el Comité revolucionario le señaló y todos ellos, fueron desempeñados con pulcritud y con honestidad. (Aplausos).

Termina pidiendo la unión de todos los trabajadores y suplicando el silencio más absoluto, como él ha hablado, para los demás oradores.

Se le despide con una imponente ovación.

Tomás Blanco Limia

A continuación se levanta a hablar el compañero Tomás Blanco Limia, que es saludado con aplausos.

Camaradas: Yo poco podré decirlos pues no poseo dotes de orador. Juzgar mis palabras como las juzga mi conciencia. Soy un obrero, no tengo estudios de ninguna clase, y por tanto no puedo defenderme oralmente como otros lo hacen.

La Unión Proletaria de Villalpando se ha dado cuenta de la extrema gravedad del momento actual, y ha organizado este acto, para procurar la unión de todos, para derribar a quien detenta el Poder, y a quien secuestra el pensamiento de los trabajadores para vivir explotándoles. (El delegado de la autoridad llama la atención al orador, previniéndole que si continúa hablando de esta forma se verá precisado a suspender el acto.)

Voy a probar la verdad de mis palabras. En Zamora se detuvo a hombres que no habían cometido delito alguno y se les apaleó brutalmente por personas que se creen más fuertes por estar en el Poder. (Se le aplaude). Uno de los apaleados, fui yo. (Ovación).

Dice que no hay razón para que haya muchos que trabajan y no comen, y otros que sin trabajar están comiendo, y termina abogando por la unión de todos los proletarios, para formar un conjunto que será el más fuerte, porque serán los más. (Es aplaudido largamente).

Angel Galarza Gago

Se hace un silencio en la plaza, cuando el presidente de Unión Proletaria, dice que va a hacer uso de la palabra, nuestro compañero Galarza. Al levantarse para hablar, es recibido con una ovación que dura varios minutos. Por fin logra hacerse oír y dice:

Trabajadores: Voy a comenzar por pedirlos que escuchéis mis palabras en silencio y no me interrumpáis, no porque a mi me asusten los interruptores, sino porque estoy enfermo de la garganta y si ahora hiciera un esfuerzo superior, resultaría que dentro de dos minutos, no me podríais oír.

Cuando un hombre se pone ante

una multitud para dirigirle la palabra, lo hace o al corazón de quien le escucha o a su inteligencia. No es que estén divorciados el camino del corazón y de la inteligencia, pero una cosa es el sentimiento y otra la razón. Yo, quiero hablaros a la razón, a la inteligencia, y no al sentimiento, ni al corazón.

¿Qué quiso ser la República española? Quiso ser esto: Una revolución que repartiera el pan, mejor a como se repartía antes. Una revolución que no pretenda esto, no es revolución, es por regla general, una tontería.

¿Qué medios quiso utilizar la República para esto? Medios legales, no por la violencia. Cuando se dice, quiero repartir mejor el pan, es que antes no estaba bien repartido.

Entonces había una clase social a la que pertenecían la Iglesia, los capitalistas, la Banca, los burgueses, esos señores que se comían toda la hogaza, y había otra clase, la trabajadora, que estaba esperando terminaran aquéllos el banquete, para repartirse las migajas que ellos les dejaban.

Los trabajadores tenían que realizar todos los días un esfuerzo, un trabajo. ¿Y qué valor tenía ese trabajo? Pongamos el ejemplo: que su trabajo producía diez, pero no cobraba por él diez, sino tres, cuatro o cinco. Y naturalmente, si era diez lo que producía su trabajo y únicamente recibía seis, hay algo, indudablemente alguien, que se llevaba, que le sustruía las otras cuatro.

Explica cómo quiso la República abolir esto por medio de la renta que pagan los colonos a los propietarios.

La República quiso variar esto de manera tímida, cobarde, pero lo quiso hacer. La República dijo: Vamos a ver si la renta que el colono paga es la que debe pagar, vamos a la revisión de rentas. Y los propietarios, taimados, hicieron la rebaja, no por el Juzgado sino particularmente. Llamaron al colono y le dijeron: Mira, si vas al Juzgado perderás muchos días de trabajar lo que te causará un perjuicio y al mismo tiempo te costará dinero, porque el Juzgado no trabaja gratis; si quieres yo te hago la rebaja

de la renta y no tenemos que acudir a sitio alguno, bastamos tu y yo para entendernos. Y de esta forma los colonos se dejaron engañar por los astutos propietarios.

Cuando fueron a pagarles la renta, no les daban recibos, y cuando lo hacían, era a quien no sabía leer. En esos recibos decían: He recibido A CUENTA DE LA RENTA, es decir, que no le habían pagado toda, que no había recibido toda la renta el propietario. Y ahora se ven infinidad de casos en que el propietario obliga a pagar al colono, no sólo la renta que debía pagar como lo hacía en años anteriores, sino además toda la que dejaron de pagar como rebaja en otros años. (Voces: Es cierto). Esto lo veo yo todos los días, porque se me presentan en mi despacho multitud de casos de estos.

¿Qué más hizo la República? La República le dijo al propietario: Tú no puedes echar al colono de la tierra, mientras éste te pague la renta correspondiente. Pagando la renta, no se podía echar de la tierra a un colono.

Porque la tierra no la utilizaba el propietario como un capricho, sino como arma económica y como arma política. Arma económica, porque si hubiera otro colono que le diera más renta de la que le pagaba el que la labraba, éste era despojado de la tierra. Y arma política, porque el propietario obligaba al colono a muchas cosas; a votar para el que quisiera él entre otras cosas, a pesar de que la Constitución garantiza la libertad en este sentido. Pero es que no hay libertad política, donde no hay libertad económica. (Ovación imponente. Una voz: Eso es cierto).

Los del bloque con injurias, con amenazas, comprando periódicos y plumas, llegaron a vencer a los hombres honrados que querían hacer eso, que pretendían rebajar la renta, y que obligaban al propietario a respetar el derecho a labrar la tierra del colono, mientras éste le pagaba la renta.

Hay quien dice que los errores de las derechas, darán el triunfo a las izquierdas. No, quien tal cosa dice, está muy equivocado. Las derechas no cometen errores, porque gobiernan como tienen que gobernar, porque esa es su política, no es error; tienen necesariamente que proceder así porque de esta forma defienden sus intereses, sus derechos, porque esto es natural, el capitalista tiene que defender el capital.

Las derechas hicieron un partido agrario, para que los ingenios, los de buena fé, los labradores, se fueran con ellos, y lo consiguieron. Si el partido agrario, estuviera integrado por colonos y pequeños propietarios de la tierra, ese partido sería respetable. Pero mirad los representantes de ese partido agrario en el Parlamento, que serán lo mejor del partido. lo más escogido, y vereis que no han agarrado nunca en sus manos la manquera, que no se han agachado nunca sobre el arado; son los que vi-

ALTOS PARIS

Debido al éxito obtenido por la orquestina SAP-JAZZ, todos los domingos y días festivos nuevo repertorio

Precios económicos

ven de la renta que vosotros les pagáis. Por eso no pueden ellos resolver vuestro problema y bajar la renta, o hacer desaparecer la renta, porque entonces se perjudican ellos, no les conviene. Por eso ellos no pueden resolver vuestros problemas, los problemas del campo. (Ovación).

Nosotros no venimos a pedirnos la renta, ni los votos, ni aun siquiera los aplausos. No venimos más que a hablaros a la razón, venimos a exponer unas razones que vosotros bajaréis en vuestra conciencia, para que ella os dicte el camino que teneis que seguir para conseguir vuestro bienestar.

Lo que hay que hacer en el campo es que no haya braceros; que todo labrador, tenga tierra que labrar por su cuenta, que nadie trabaje produciendo para otros sino para sí mismos. Entonces vereis que todos sois iguales, que en nada os diferenciáis, que todos sois hermanos. Vereis también quiénes son vuestros enemigos, los que han vivido de vuestra renta, los que han vivido de la usura, explotándoos a vosotros.

Todos sois hermanos, los que trabajáis la tierra sois iguales. Ahora no hay divisiones entre los obreros, como creen algunos. Vamos a marchas forzadas hacia la unión de proletariado. Unidos todos, el triunfo es nuestro porque somos los más, y somos los mejores. (Muy bien. Aplausos).

Si las derechas cuando llegaron al Poder, os hubieran favorecido, podríais ir con ellos. Pero ahí teneis el ejemplo, el trigo que ahora es contrabando. Contrabando puede ser el café que nos traen del Brasil porque España no lo produce, u otros muchos artículos más que no se fabrican en España, pero ¡el trigo contrabando cuando España es una nación agrícola! Pues ahora el trigo es contrabando.

Vosotros labrais unas tierras, recogéis el trigo, y pensáis en lo natural, en venderlo. El Estado os dice: Para venderlo es necesario que os proveais de las guías de propiedad, de circulación, que lo declareis al Ayuntamiento, y que lo vendáis al precio de tasa. Y vosotros preguntáis al Estado: ¿Quién nos compra el trigo al precio de tasa? El Estado os dice: Yo no. (Risas y voces de que es cierto). Esta es la conducta de las derechas.

Se refiere a cuando las derechas decían que él tenía un hotel en Burdeos y varios palacios en Biarrit. No se nos pudo probar cargo alguno contra los hombres del bienio, todo era persecución injustificada. Y ahí los teneis, los nos difamaban y calumniaban jugando con ruletas con trampa, conviendos con los mismos que ellos llamaban sinvergüenzas e inmorales, a los que piden cientos de miles de pesetas para autorizar el montaje de unas ruletas de juego que representan una estafa.

Estamos en uno de los momentos decisivos de la historia. Si todos los

hombres que trabajan se unen, España marchará por una senda de progreso, encontrando en esa senda, en ese camino, el producto íntegro del trabajo, lo que ahora no sucede, pues mientras millones de trabajadores viven en casas de barro, sin trabajo, y sin comer, hay veinte señores en España, cuyos nombres dábamos hace días en nuestro periódico LA TARDE, que cobran cientos de millones de pesetas en los Consejos de Administración. Hay que rescatar a España de las manos de esos tiburones que la destruyen. (Atronadores aplausos. Se escuchan vivas a la República, a Galarza y a Azaña).

Precauciones

La Autoridad había tomado enormes precauciones para garantizar el orden. Pero como se había recomendado, el público salió de la plaza en orden, sin que ocurrieran incidentes.

DEPORTES

FUTBOL

Campeonato de la Liga

MADRID.—Resultados de los partidos jugados ayer.

PRIMERA DIVISION

En Valencia: Valencia, 5; Sevilla, 0.

En Madrid: Atlético Madrid, 1; Racing, 0.

En Barcelona: Español, 1; Barcelona, 0.

En Alicante: Hércules, 0; Madrid, 1.

En Sevilla: Betis, 5; Osasuna, 1.

En Oviedo: Oviedo, 3; Atlético Bilbao, 3.

SEGUNDA DIVISION

Primer grupo

En Zaragoza: Zaragoza, 9; Avileño, 0.

En Valladolid: Valladolid, 5; Deportivo Coruña, 0.

En Madrid: Nacional, 5; Celta, 1.

En Vigo: Unión Vigo, 5; Sporting Gijón, 3.

Segundo grupo

En San Sebastián: Donostia, 2; Arenas, 3.

En Sabadell: Sabadell, 3; Júpiter, 0.

En Baracaldo: Baracaldo, 1; Badalona, 0.

En Gerona: Gerona, 2; Irún, 0.

Tercer grupo

En Granada: Granada, 0; Gimnástico, 0.

En Murcia: Murcia, 7; Elche, 0.

En Valencia: Levante, 7; Mirandilla, 2.

En Jerez: Jerez, 2; Malacitano, 1.

CICLISMO

Los seis días de París

PARIS.—Montero y Prior han sido excluidos de la carrera de los Seis días por haber llegado a una diferencia de 29 vueltas con respecto al primero.

La clasificación a las nueve de la noche:

1. Aerts-Danaels, 232.

2. Decaluwé-Bondeul, 184.

3. Pellenaers-Valentín, 175.

LOS PUÑOS

Nuevo triunfo del campeón de los plumas

NUEVA YORK.—En Cincinnati, el campeón mundial de los plumas, Freddie Miller, ha derrotado por puntos en un match a diez asaltos a Claudio Warner.

Miller no puso en juego su título.

Triunfo de Fernández

PARIS.—En la sala Cadet, Fernández ha derrotado por puntos al campeón de la Lhampagne Hautier.

Anúnciese en

LA TARDE

CARTELERA

EMPRESA "SANVICENTE"

Nuevo
Teléfono, 230

Hoy LUNES

EXITO clamoroso de la producción española «Paramount» 1936

TANGO BAR

Por Carlos Gardel y Rosita Moreno
BUTACA, 1'60 en todas las secciones

Mañana MARTES

UN CARTEL CUMBRE
Estreno de la película deportiva

Combate Baer-Carnera

Todas las fases del campeonato mundial

Grandioso ESTRENO de la película española-argentina, 1936

El alma del bandoneón

Por DORITA DAVIS, ERNESTO

FAMA Y ENRIQUE SERRANO, con la grandiosa orquesta típica «Lomito» con sus CIEN bandoneones

Reciente suceso del Monumental de Madrid. — PRECIO POPULAR BUTACA 1 peseta

EL MIERCOLES BUTACA, 0'55

Estreno comedia «Universal» 1935

LA VIDA EN BROMA

Por CHESTER MORRY - MARION NIXON

EL JUEVES de GRAN MODA BUTACA, 1'60

Estreno grandioso de la película española «Paramount» 1936

El día que me quieras

Por CARLOS GARDEL Y ROSITA MORENO

EL SABADO ¡ACONTECIMIENTO! TRES LANCEROS BENGALIES



"La Marquesona"

Ambiente gitano como en todas las obras de Quintero y Guillén. Gracia, sus buenos chistecitos y ocurrencias, y ese sabor «cañí» que los celebrados autores dan a sus comedias, que siempre constituyen un éxito. Sin embargo la de ayer no alcanza el obtenido con «Los caballeros», «María la Famosa», «Oro y marfil», «Morena clara» y otras que han merecido nuestro más sincero aplauso al ser estrenadas. La obra, aparte de las intervenciones —que felizmente son muchas— de los simpáticos «calés» Montesinos «el guitarrista», Macuca «el recitador flamenco» y «La Venus de Azúcar», en escena, no está hecha para reír. La vida aventurera de los gitanos, la hija enamorada del señorito de buena familia, el sacrificio de «La Marquesona» para hacer a su hija feliz. Todo esto, entre palmas, fandanguillos y manzanilla. Ambiente pues, andaluz. Andalucía de los gitanos que saben poner en los labios una copla y en su semblante la alegría aunque les «ajogue» la pena.

Antonia Herrero en «La Marquesona» le dió garbo y soltura. Maruja Cuevas, muy mona y excelente dama joven. Carmen Cuevas, admirable característica. Y de ellos, Rafael Badem sobrio y natural en la escasa importancia de su papel. Bien el galán García Lemos, muy graciosos José Balaguer y Elías Sanjuan. El resto de la compañía bien todos.

"El misterio de la quinta Avenida"

Comedia norteamericana de misterio—dicen las carteleras—y de sorpresas añado yo. Con esta obra se arma uno el lío. Tres personajes que se declaran autores del asesinato de un hombre. Todo son pruebas contra los tres. Dudamos cual de ellos será el verdadero autor del crimen. Si nos decidimos por uno, seguros completamente de que es aquél, al momento desistimos de nuestra idea y fijamos nuestra atención en otro, casi convencidos de que no nos engañamos. Pero al final, ninguno de estos tres resulta haber sido. Surge otro personaje que se declara autor del homicidio. Ahora si que no hay duda. Pero ¿es que no es éste aún? ¡ah vamos! Momentos antes de que dispararan la víctima se había envenenado y en el instante del disparo agonizaba. Todo muy satisfactorio como ustedes ven. No tiene nada de original la obra de anoche, sin embargo, pasamos un rato entretenidos, e intrigados por el desenlace que tendría aquel «lío» que se forma alrededor del misterioso asesinato.

Antonia Herrero, Maruja Cuevas, Lina Santamaria, Matilde Muñoz Sampedro—simpática actriz cómica que fué muy aplaudida en un mutis. Ra-

Capital y provincia

fael Bardem, Carlos García Lemos, Juan Catalá, Manuel Muguerza, todos en fin muy acertados en sus papeles.

Con esta obra se despidió del público zamorano esta Compañía que tan breve actuación ha tenido en nuestra capital.

MARLENE

Venta de una casa

en la calle de las Merinas, n.º 11.

Posee corral.

Para tratar en la misma.

Choque de vehículos

Sobre las cuatro de la tarde de ayer, en el kilómetro 9 de la carretera de Villalpando, término municipal de Molacillos, el camión de la matrícula ZA, número 1.212 conducido por su propietario Inocencio Sastre, vecino de Castronuevo, al pretender pasar al coche matrícula B. 48.984 propiedad de don Gabino Bobo, chocó con este vehículo.

A consecuencia del choque el camión se desvió hacia la cuneta del lado derecho de la carretera, dando dos vueltas de campana y destrozándose casi por completo.

El trigo que transportaba a esta ciudad el camión quedó regado por la carretera, pero no ocurrieron desgracias personales.

El coche también sufrió ligeros desperfectos.

SE NECESITA

Una mujer que sepa guisar, coser y planchar.

Razón bar-cantina «La Argentina», Avenida de la República.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento han sido asistidos los siguientes lesionados:

Francisco Modino Gago, de catorce años de edad, que habita en San Pablo, de varias heridas incisas en los dedos pulgar y meñique y palma de la mano derecha. Otras heridas incisas en la cara anterior de la rodilla izquierda y tercio medio de la pierna del mismo lado, calificadas de leves. Se las causó al caerse y partirse una botella que llevaba.

—Manuel de la Fuente Vicente, de cincuenta y seis años de edad con domicilio en las Aceñas de Pinilla, número 2, de diversas erosiones producidas en diferentes partes del cuerpo, de carácter leve, causadas en riña.

El vértigo de la velocidad

En el benéfico establecimiento municipal de la calle del Riego, ha sido asistido Fernando del Canto Pérez, de dieciocho años de edad, con domicilio en la calle de Alfonso de Castro, número 4, de una herida contusa en el ángulo externo del ojo derecho otras pequeñas en la cara anterior de la rodilla del mismo lado y segunda falange del dedo índice de la mano izquierda, calificadas de leve.

Según manifestó, se la causó al caerse de la bicicleta que montaba.

Niña atropellada por un automóvil

En la mañana de ayer fué atropellada por un automóvil la niña Valentina Prieto Gago, de seis años de edad, que habita en la Avenida de Blasco Ibáñez, número 2, el que le produjo una herida contusa en la región posterior del talón del pie izquierdo y erosiones en la cara anterior de la rodilla del mismo lado.

Fuó trasladada a la Casa de Socorro, donde calificaron la herida de pronóstico leve.

GRAN CASA
de AMPLIACIONES y ESMALTES
EN MADRID

SUCURSAL EN ZAMORA:
PLAZA DE SAGASTA, 22
PEDRO ESTEVEZ

Petición de mano

Por don Juan Regalado y su esposa doña María García, y para su hijo Lorenzo, ha sido pedida la mano de la bella y encantadora señorita Rosario Rodríguez Manrique, hija de nuestro estimado amigo don Ignacio Rodríguez y doña Gabriela Manrique.

La boda ha sido concertada para la segunda quincena del próximo mes de diciembre.

Infracciones denunciadas

La Guardia civil, por algunas infracciones cometidas del vigente Código de la circulación, ha denunciado ante el señor ingeniero jefe de Obras Públicas de la provincia a los señores siguientes:

Santiago Ledesma Iglesias, vecino de Muga.

Carlos Lucas Hernández, vecino de El Maderal.

Felicitas González Gonzalo, vecino de Cazorra.

Ante el señor delegado de Hacienda ha sido también denunciado Jesús Ramos Bazal, por conducir un automóvil propiedad del mismo, el cual carecía de la correspondiente patente.

De la Comisaría

Han sido denunciados al Juzgado municipal de esta ciudad, Prudencio Juanes Pérez y Florencia Ruiz Domínguez, por riña y escándalo en su propio domicilio. Ambos resultaron con algunas erosiones sin importancia.

Del Hospital

El sábado último dejó de existir en el Hospital provincial, el joven Eugenio Matellán Gazapo, vecino de Grisuela, que hace varios días se cayó de un árbol que se hallaba podando con tan mala fortuna que se fracturó la columna vertebral.

Descanse en paz el malogrado joven.

Delegación de Hacienda

Libramientos para mañana

Alfredo Hernan.

Habilitado de la Guardia civil.

Administrador de Correos.

Manuel de Avila.

César Cortada.

Platón Fernández.

Se advierte a todos los contribuyentes por el concepto de Urbana en esta capital, que juntamente con el cuarto trimestre, deben de satisfacer el aumento asignado a sus fincas en la proporción debida al segundo semestre del año actual.

Pérdida

De un RELOJ de pulsera de caballero con iniciales grabadas E. O.

Se le ha extraviado a su dueño, desde la calle Ramos Carrión, Sacramento, Cárcaba a San Antolín.

La persona que lo haya encontrado sírvase entregarlo en esta Administración y se le gratificará.

Movimiento de población

NACIMIENTOS

María de los Dolores Martín Redondo.

María del Pilar Sánchez Carrasco.

Martín Rodríguez Monasterio.

Esperanza Rodríguez Alvarez.

Josefa Barrios Roldán.

Concepción Martín Riesco.

María Magdalena Lorenzo Puente.

DEFUNCIONES

Sergio San Marcelo Expósito, de sesenta y seis años.

Eugenio Matellán Gazapo, de veinticinco años.

Varios detenidos

La Guardia civil de Santibáñez de Vidriales ha detenido en Brime de Sog, a Juan Paz Martínez, Antonio Mayo García, Fernando Martínez Borrás y Manuel Alvarez Gutiérrez, como supuestos autores del hurto de siete gallinas, propiedad de su convecino Paz de Uña.

Los detenidos fueron puestos a disposición del señor Juez municipal del aquel término.

A los suscriptores de la provincia

Nuevamente llamamos la atención a los suscriptores de fuera de la capital para que se pongan al corriente con la administración.

Tengan en cuenta lo que hemos dicho en alguna circular; o sea que nuestros únicos ingresos son las suscripciones y anuncios, por tanto el retraso en el pago nos perjudica extraordinariamente.

ALFONSO RAMIREZ

RAMON Y CAJAL, 4



Lámparas de todas marcas a precios de fábrica

-- Hojas declaratorias de la Riqueza rústica --

Altas y Bajas de la Contribución.

::: Impresos de todas clases :::



SUSCRIPCIONES

a todos los periódicos de España y del Extranjero

Ayer y hoy

ESPAÑA

Don Aurelio Lerroux, declara

MADRID.—Ante el fiscal del Tribunal Supremo, señor Palma, nombrado representante del Ministerio público en el sumario motivado por el asunto del «straperlo», y el juez especial, señor Bellón, declaró durante tres horas don Aurelio Lerroux, uno de los inculcados por las Cortes en el famoso asunto del juego del «straperlo».

Tanto aquél como sus jueces guardaron absoluta reserva acerca de lo declarado.

Contra una orden de remoción de magistrados del Supremo

MADRID.—Ayer se reunió la Sala de Gobierno del Tribunal Supremo para tratar de las mociones elevadas por los magistrados don Mariano Granados, don Francisco Javier Eloy y don Alberto Paz contra la orden del ministerio de Justicia que dispuso la remoción de magistrados entre las distintas Salas del Supremo y que a ellos afectaba.

El Ministerio fiscal había dictaminado que no procedía fuesen tomadas en consideración.

En la reunión de ayer las tres mociones quedaron sobre la mesa.

Maura no pica...

MADRID.—El sábado como ya saben

nuestros lectores, fué día de grandes agiteos y conversaciones. El motivo de estas entre los señores Maura, Jiménez Fernández y Gil Robles fué el siguiente:

A oídos de don Miguel Maura habían llegado determinados propósitos del jefe de la Ceda, señor Gil Robles, y el jefe de los conservadores no se ocultó para hacer sus comentarios desfavorables. El lugarteniente de la cabeza visible de la Ceda, por decirlo así, señor Jiménez Fernández, habló con el señor Maura de este asunto, y don Miguel no recató sus temores. Entonces el ex ministro de la Ceda se lo comunicó al jefe cedista, el cual se apresuró a dar toda clase de explicaciones al jefe republicano conservador, desmintiéndole todos esos propósitos que se atribuían al jefe de Acción Popular.

Lo que opina el señor Chapaprieta

MADRID.—El señor Chapaprieta preguntó a los periodistas al recibirlos en el Ministerio de Hacienda qué noticias circulaban, y se le dijo que todo el interés político giraban en torno a las conversaciones sostenidas estos días y a la visita que por la tarde habían hecho al señor Maura, primero el señor Jiménez Fernández y después don Cirilo del Río.

También se le dijo que ayer había tenido otra entrevista el señor Maura con el señor Gil Robles.

—¿Y qué les dijo a ustedes?—preguntó el jefe del Gobierno.

—En concreto, nada—respondieron los periodistas.

El señor Chapaprieta comentó después:

—Sí. Ha sido una semana de muchas conversaciones y comentarios; pero yo no estoy al tanto de ellas, porque, como ustedes saben, me dedico al trabajo.

Un periodista le dijo si tenían interés político las visitas de ayer tarde al señor Maura, y el presidente, humorísticamente, dijo:

—¿Es que van a arreglar mañana el país? No dudo que estas conferencias tienen un interés para el porvenir político; pero de momento, no pasa nada.

El caso parece urgente

MADRID.—El subsecretario de Gobernación manifestó a los informadores que por encargo del ministro había remitido un telegrama al gobernador civil de Sevilla diciéndole que, cumplimentando el acuerdo del Consejo de ministros último, debía cesar inmediatamente en su mando, entregándolo al presidente de la Audiencia.

“Para restituir al Tesoro”

MADRID.—En la secretaría del señor Chapaprieta se facilitó la siguiente nota:

«El ministro de Hacienda, bajo sobre ordinario y por correo interior, ha recibido con una nota anónima, que dice «para restituir al Tesoro», la cantidad de 1.250 pesetas, en billetes.

Suceso un poco extraño

CADIZ.—A las cuatro de la tarde del sábado un individuo saltó las tapias de la Fábrica de Torpedos, que está custodiada por fuerza de marinería.

El centinela le dió tres veces el alto, y como no respondiera hizo fuego, matándole.

El muerto se llamaba José Pedemonte Fierro, de cuarenta y siete años, casado, de profesión chófer y actualmente encargado de la grúa de la Junta de Obras del Puerto. Está afiliado al Partido Socialista y de él no hay antecedentes en la Comisaría por no considerársele peligroso.

Se desconocen los motivos por qué saltaba la tapia.

!Ya era hora!

CARTAGENA.—Ha sido autorizada la reapertura de la Casa del Pueblo, clausurada desde los sucesos de octubre.

La Agrupación Socialista ha publicado una nota, en la que dice que todos los obreros explotados formarán una acción conjunta contra el imperio del régimen capitalista.

A. GALARZA

ABOGADO

::

Consulta diaria de 9 a 2

::

Plaza de San Gil, 7 - 2.º

Imp. Cooperativa Gráfica Obrera

:-: Hijo de VICENTE RUEDA :-:

Almacén de Paquetería y Mercería
Especialidad en Medias y Calcetines

(CASA FUNDADA EN 1879)

PLAZA MAYOR. 33 :-: ZAMORA

SE VENDE VINO

EN LA CANTINA DEL COSECHERO
JOSE FRADEJAS

Balborraz, núm. 75.

Precio: 7 pts. CANTARO y 0'45 LITRO

Se sirve a domicilio - Se garantiza su pureza

Camisería Moderna

Se acaban de recibir las
ULTIMAS NOVEDADES en

CAMISAS, PIJAMAS, CORBATAS
y GERSEYS para Señora, Caballero y Niño

Primera CASA en generos de Puntos se hacen Camisas a Medida

Los precios de esta casa no tienen competidor

Viriato, 8. - Zamora

Sección provincial de Estadística

CENSO ELECTORAL

Hallándose en la actualidad expuestas al público en el vestíbulo del Ayuntamiento de esta capital las listas de incluíbles y excluíbles del Censo Electoral, se complace esta Jefatura en ponerlo en conocimiento de cuantas personas pueda interesarle, facilitando a los reclamantes las siguientes instrucciones:

Toda persona, sea o no elector, puede reclamar contra las expresadas listas, aunque no le afecten personalmente.

Para ser elector, se precisa haber cumplido 23 años o cumplirlos antes del 30 de noviembre de 1936 y contar por lo menos un año de residencia en la localidad, si no es funcionario público.

Toda persona, varón o hembra, que reuniendo estas circunstancias, no figure en las listas electorales y no aparezca en las que actualmente se exponen al público como nuevos electores, puede reclamar su inclusión en la Secretaría municipal, por medio de una instancia dirigida al Jefe provincial de Estadística, a la que acompañará como comprobantes un certificado de la Alcaldía acreditando que lleva por lo menos un año de residencia y otro del Juzgado municipal del lugar de su nacimiento, justificativo de su edad.

Cuando se trate de personas que por no hallarse empadronadas no puedan proveerse del certificado de la Alcaldía, se le podrán admitir otros documentos supletorios justificativos de su residencia, como contratos o recibos de inquilinato, cédula personal, documentos notariales, etc; y los reclamantes que por no ser naturales de este Municipio encuentren dificultad para adquirir el certificado judicial del pueblo de su naturaleza,

podrán acompañar a la solicitud, la cartilla militar, el pase de quintas, actas matrimoniales, o cualquier otro documento que justifique debidamente su edad.

Tanto la solicitud como las certificaciones, se extenderán en papel común y están exentas de toda clase de derechos y reintegros.

En una sola instancia se pueden solicitar cuantas inclusiones o exclusiones se deseen, justificándolas debidamente en la forma expuesta y consignando la edad, el domicilio y la profesión de los presuntos electores.

Las listas permanecerán expuestas al público hasta el 30 del presente mes y las solicitudes que se presenten, serán resueltas por el jefe de Estadística y publicadas en el «Boletín Oficial» con fecha 31 de diciembre, en cuyo periódico oficial podrán informarse los interesados. Contra estas resoluciones puede recurrirse dentro de los ocho días siguientes, ante el Tribunal Contencioso-Administrativo.

Zamora, 9 de noviembre de 1935.
—El jefe provincial de Estadística,
Gonzalo Fuentes.

Gobiernan los agrarios

Los labradores de Sigüenza dirigen a la Comisión de Agricultura el siguiente escrito que, como verán nuestros lectores, no tiene desperdicio.

«Los abajo firmantes, en representación de la Asociación Mutua de Labradores de la comarca de Sigüenza, tienen el honor de concurrir a la información pública abierta por esa Comisión, de su digna presidencia, acerca de la solución del problema del trigo por medio de consorcios o mercados reguladores.

Este Sindicato cree que si la actual situación triguera ha llegado a tal punto de malestar, de paralización y de desconcierto se debe en gran parte a la serie de trabas y complicaciones que le han puesto durante los últimos veinte meses transcurridos. Y, en consecuencia, este Sindicato tiene a bien proponer, con todo el respeto debido a esa Comisión, los siguientes principios para resolver de un modo definitivo el actual problema triguero:

Primero. Creación del Banco Agrícola Nacional.

Segundo. Que se estimule y favorezca a los Sindicatos Agrícolas que establezcan silos de trigo, con el fin de evitar que en los meses de

agosto a noviembre salga más trigo al mercado de lo que se consume, y para que en los años de buena cosecha conserven, en previsión de los que sea mala.

Tercero. Que el mercado de cereales sea completamente libre dentro del país.

Cuarto. Supresión de toda clase de trabas en el mercado triguero, tales como tasas, guías, Juntas de contratación, consorcios, mercados reguladores, etc., etc.

Quinto. Supresión del impuesto de una peseta por quintal métrico de trigo y prohibición absoluta de establecer nuevos impuestos o gabelas sobre los cereales.

Sexto. Que el Ejército de Marruecos consuma harina nacional.

Séptimo. Que se vigile estrechamente las fronteras, los puertos y las costas, especialmente desde el cabo de Creus al de Gata, para evitar que entre trigo extranjero, bien sea en grano, tronchado o bajo la etiqueta de piensos.

Octavo. Modificación del decreto de 28 de abril de 1933, en el sentido de que las Cámaras Agrícolas estén integradas por todos los Sindicatos agrarios de cada provincia, y que las cuotas que cobren se dividan entre las Cámaras y los citados Sindicatos; y

Noveno. Con el fin de evitar el nombramiento de nuevos empleados, el Banco Agrícola Nacional podría crearse a base del Cuerpo de Correos, transformando la Caja Postal de Ahorros en el citado Banco Agrícola.

Después de lo que queda expuesto, creemos que la intervención del Estado en el mercado triguero debe limitarse a confeccionar en el mes de septiembre de cada año una verdadera estadística de todos los cereales recolectados, especialmente de trigo. Viva su señoría muchos años.

Sigüenza, 16 de octubre de 1935.
—El presidente, Domingo Esteban;
el secretario-gerente, José Cerezo.»

Sociedad de Ayuda Social a Familias Obreras y Presos de Zamora

ADQUIRID NUMEROS para el sorteo que se celebrará el día 16 del actual en el

B A I L E

que tendrá lugar en los salones del «Danubio Azul» — — — — —

Primer regalo: Un billete de 25 pesetas
Segundo » Dos hermosos pollos

Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España

LINEA de PLASENCIA a ASTORGA Aviso al público

Supresión de guardería en varios pasos a nivel.

Esta Compañía, en cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre el particular, tiene el honor de poner en conocimiento del público que, a partir del día 15 de Noviembre próximo, será suprimida la guardería en los pasos a nivel de la línea de Plasencia a Astorga que se detallan en el cuadro siguiente, emplazados en la provincia de ZAMORA

Situación kilométrica	Denominación de la servidumbre	Nombre especial con que es conocido el camino y su paso	Provincia	Ayuntamiento	Nombre de los pueblos, alquerías, aldeas etc., a que afecta la supresión de la guardería	Tipo de las señales establecidas
202.133	Camino rural	Fuente del Conde	Zamora	Peleas de Arriba	Peleas de Arriba y Mayalde	A.
210.285	Id. id.	Las Mamas	Id.	Corrales	Corrales y Villanueva	Id.
232.609	Id. id.	Camino de Arañuelo	Id.	Valcabado	Valcabado y Monfarracinos	Id.
251.710	Id. id.	Laguna Lengua	Id.	Pajares	San Cebrián y Pajares	Id.
259.729	Id. id.	La Granja	Id.	Manganeses	La Granja y Manganeses	Id.
271.430	Id. id.	Santovenia - San Justo	Id.	Santovenia	Santovenia y San Agustín	Id.
287.940	Los Dibujos	Ninguno	Id.	Benavente	Benavente	Id.

Al quedar sin guardar el paso a nivel citado y con objeto de prevenir a los usuarios del camino correspondiente la proximidad del cruce de la vía, se hace también público que han sido instaladas en el lado derecho de los caminos, a la distancia de 10 metros del centro del cruce, señales de tipo A advertidoras de aquél, consistentes en carteles de chapa en forma de aspa con las indicaciones «PASO SIN GUARDA» y «OJO AL TREN» y otro cartel interior diciendo «ATENCIÓN AL TREN», pintados todos en letras negras sobre fondo blanco y colocados en soportes metálicos de cinco metros de altura pintados en rojo y blanco.

La existencia de dicha señal indicará, además de la proximidad del cruce a nivel, «QUE ÉSTE NO TIENE GUARDA» y, en consecuencia los peatones y usuarios en general deberán a su vista extremar el cuidado y precaución al atravesar y cruzar la vía, en evitación de accidentes, por los que la Compañía no podrá aceptar responsabilidad alguna.

15 de Octubre de 1935.

La inauguración de la Biblioteca pública

Ayer asistimos a la inauguración de la Biblioteca pública «Fernández Duro». Antes de efectuarse ésta oficialmente hablamos breves momentos con el jefe de la misma señorita María Galvarriato, la que con gran amabilidad nos entregó las reglas para el servicio de la misma y nos rogó hiciéramos ver la importancia que para todos tiene la apertura de este establecimiento de cultura.

Y entramos en la sala de lectura, confortable, limpia, ventilada, donde admirablemente alineados, se ven cerca de cuatro mil volúmenes, entre los que se encuentran obras de indiscutible mérito. A esta sala procede un vestíbulo donde se encuentra el fichero de las obras y en una mesa próxima el talonario de peticiones. No sabemos qué admirar más, si la simetría y estética de la colocación de las obras, o la labor penosa y paciente de la confección del fichero. Ambas cosas demuestran la competencia de la persona que llevó a cabo la labor, la señorita Galvarriato, y quien nos dice que las horas en que la Biblioteca estará abierta al público serán desde las cuatro a las ocho y media.

Entre tanto ha llegado la hora de la inauguración oficial que preside el de la Comisión gestora, señor Tomé. Asisten representaciones de los centros oficiales, el director general de Bibliotecas, señor Artigas y bastante público.

La señorita Galvarriato, como los demás oradores que tomaron parte en el acto, coincidieron en que para que vaya en aumento la Biblioteca es necesario que el público la preste calor asistiendo a ella con asiduidad.

Por falta de espacio nos vemos obligados a dejar de publicar los discursos.

Las reglas de las que anteriormente hablamos, y que no debe olvidar todo aquel que asista, las publicaremos mañana.

Muy interesante

Se cambian RADIO-GRAMOLAS para baile por PIANOS a MANUBRIOS y lo mismo se alquilan GRAMOLAS para fuera y dentro de la capital.

CASA PORTOS: Taller de Pianos, Ramos Carrión, número 32. Teléfono, número 195. -- Zamora.

TRASPASO

Tienda de ULTRAMARINOS y COMESTIBLES
Sitio céntrico y buena clientela.
Razón, en esta Administración.

La guerra italo-etíope

Inglaterra ojo avizor

PARIS.—El enviado especial de «La Liberté» en el Cairo comunica que la Gran Bretaña no sólo ha enviado su flota insular al Mediterráneo, sino que ha reforzado también su flota aérea.

El periodista añade que, aunque los ingleses observan a este respecto el silencio más absoluto, puede comunicar algunos detalles. Por ejemplo, 800 aviones han sido estacionados en los alrededores de Alejandría, y otro centenar está montándose. Se trata de aviones de bombardeo medios y de aviones de caza.

Las grandes unidades se encuentran en Kartum. En Ismalia hay una escuadrilla de caza de 200 máquinas, y también allí se están montando otros 40 aviones, y se han instalado en la comarca otros dos aeródromos, a los que se ha rodeado de alambre espinoso. Un guardia inglesa o india asegura la vigilancia.

A esto hay que añadir unos 500 aviones de los navíos anclados en el puerto, es decir, que un total de 2.100 aviones están preparados en Egipto, y este número aumenta por semanas.

Se espera otra batalla

ROMA.—Según la Prensa, se sigue avanzando en la frontera de Setit y en el desierto de Danakil, sin que se registren operaciones importantes.

Sólo hay actividad sistemática de las patrullas. En general, se admite que después de organizado el abastecimiento habrá un nuevo avance hacia Amba-Alagi. Parece que las tropas etíopes han recibido refuerzos de Dessiel y es posible que se entable batalla entre Makalé y Quoram.

Italia protesta

EL CAIRO.—El ministro de Italia en el Cairo ha visitado esta mañana a, ministro de Negocios Extranjeros, al que entregó una nota de protesta contra la decisión de Egipto de aplicar las sanciones.

Los grandes acorazados italianos

WASHINGTON.—En los círculos oficiales de Marina se comenta la información procedente de Londres según la cual Inglaterra no hará objeciones a la construcción por Italia de dos barcos de guerra de 35.000 toneladas cada uno.

De confirmarse esta noticia, se cree que vendría a señalar el fin de la antigua lucha mantenida por la Gran Bretaña para obligar a que el tonelaje de los grandes barcos de guerra quede relativamente bajo, aunque no pusiera limitaciones al calibre de los cañones.

En diciembre empezará la resistencia etíope

ASMARA.—La resistencia etíope empezará hacia diciembre, en el momento en que las operaciones italianas entrarán en su cuarta fase. La toma de Makalé marca la segunda fase de la operación. La tercera consistirá en la limpieza de todo territorio comprendido entre Takece y Gieba. Los askaris limpiarán la región más allá de Makalle, mientras los equipos de ingenieros limpiarán el terreno, a fin de establecer nuevas carreteras en la región del Sur. La cuarta fase de las operaciones, o sea la reanudación de la marcha hacia el Sur de Makalle, no se realizará antes de diciembre.

De Fuentesauco

Debut de la Compañía Osete Espinosa

Con motivo de celebrarse la tradicional feria de «todos los Santos», ha debutado en el Teatro Municipal de esta villa, la notable Compañía de Comedias Osete Espinosa.

Hizo su presentación, con la magnífica comedia de los celebrados autores Quintero y Guillén, titulada: «Morena Clara».

El papel de Trinidad, corrió a cargo de la notable primer actriz Pura López Chao, quien con una elegancia insuperable, desempeñó el papel de gitana, a las mil maravillas. Puede decirse de Pura López Chao, que encarna el papel de Trinidad la gitana, con un arte exquisito, y una maestría sin igual.

Desempeñó el papel de Enrique (el fiscal severo) el notable galán joven Antonio Ceños, quien también fué digno de elogio su actuación, demostrándonos sus dotes de excelente comediante.

Pilar Fernández y José Hompanera, muy bien en sus papeles de «chacha» Teresa y Don Elías.

En todos los finales de acto, el público ovacionó calurosamente a todos los artistas, especialmente a Pura López Chao y Antonio Ceños.

En diferentes días de la semana, ha representado la Compañía, «Madre Alegria», «El Juzgado se divierte» y la «Mujer X».

EL CORRESPONSAL

CAMARADA: La Biblioteca Pública ha sido abierta.

Las horas son de CUATRO a OCHO y MEDIA.

No olvides que la «emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos».

Acude a ella. Estudia. Aprende. Adquiere la cultura que no te ha sido permitido adquirir antes.

Instrúyete, prepárate para un mañana próximo.

Acude a ella en tus horas de asueto.

HIGINIO MERINO

CASA FUNDADA EN 1878



Joyería, Relojería, Óptica, Platería

Artículos para regalos



SIEMPRE LAS MEJORES NOVEDADES

PRECIOS ECONOMICOS



Taller de composturas



RAMON Y CAJAL. 3

ZAMORA

“La Asturiana”

VINOS - COMIDAS - LICORES

—:—

Esta casa tiene la especialidad de servir la GRAN FABADA ASTURIANA los jueves y domingos, a precios económicos.

JESUS MAYADO

Castelar, 49. — ZAMORA.

Suscríbete a LA TARDE

ULTIMA HORA

De un atraco en Asturias

OVIEDO.—La Guardia civil del puesto de Sama de Langreo bajo las órdenes del capitán jefe del puesto, ha detenido a Tomás García, de veintidós años de edad, autor del atraco cometido el sábado a un aldeano al que Tomás mató después de robarle mil quinientas pesetas.

También la Guardia civil impidió el atraco que estaba preparado contra la oficina de barbones de Nuevamiéres y sin duda relacionado con este suceso averiguaron las fuerzas de la Guardia civil que se intentaba otro atraco en Pola, que fué impedido.

La película de la Paramount destruida

MADRID.—Oficialmente se sabe ya que la casa Paramount ha destruido el negativo de la película que se consideraba ofensiva para España y que ha retirado todos los positivos que se estaban exhibiendo en diferentes países. Con ello se ha dado por terminado este incidente y nuestro Gobierno ha hecho constar a la casa de películas citada su satisfacción por la forma de terminar este enojoso asunto.

Normalidad escolar

MADRID.—Las clases se han dado en todos los Centros universitarios normalmente; para evitar que elementos extraños se mezclasen con los estudiantes, se obligó a éstos a presentar su carne tescolar a la entrada en la Universidad y demás Centros de enseñanza. Por esto hoy no pudieron asistir a las clases los alumnos libres; pero lo harán desde mañana porque el rectorado les facilitará un volante con arreglo a las listas que va a facilitar cada catedrático.

El rector de la Universidad, doctor Cardenal, conferenció con el ministro al que dió cuenta de las anteriores noticias.

Reunión de banqueros en la Presidencia

MADRID.—Esta mañana han conferenciado con el presidente del Consejo varios banqueros que llevaban la representación de la banca privada. Se cree que trataron principalmente de las cuestiones referentes a la moneda y al centro de contratación de

ésta, que como había dicho el señor Chapaprieta es el problema que actualmente le preocupa.

Sin duda el ministro de Hacienda debió hacer alguna propuesta a los banqueros porque estos han quedado en volver a la Presidencia del Consejo después que conferencien con los demás banqueros.

El ministro de Agricultura regresa a Madrid

MADRID.—El ministro de Agricultura asistió ayer domingo a un homenaje que le rindieron sus paisanos

en Guetaria. Esta mañana regresó a Madrid y asistió a su despacho oficial.

Siguen las idas y venidas

MADRID.—El ex ministro de la Ceda señor Jiménez Fernández, que había conferenciado el sábado con el señor Maura en el domicilio de éste, ha visitado esta mañana al ministro de la Guerra con el que celebró una larga entrevista.

Lea usted LA TARDE

RECUERDO

TOMAS MEABE

En el aniversario de la muerte del creador de las Juventudes Socialistas, de aquel espíritu todo bondad, dinamismo y voluntad puestas al servicio de la noble causa socialista que se llamó Tomás Meabe, me creo en el deber moral de escribir unas líneas que sean fiel reflejo de mis reflexiones espirituales, líneas sencillas, escuetas, tajantes, exentas en absoluto de ambage literario ya que haciéndolo así me creo interpretar fielmente su convicción, su sentir y el significado de tan llorado como estimado camarada.

Hace años que se nos marchó cuando su semilla comenzaba a dar frutos, cuando las Juventudes Socialistas que él creara comenzaban a incrementar su desarrollo, cuando las ideas suyas, que son las nuestras, habrían de escribir tan bellas páginas en la Historia y en las cuales los jóvenes socialistas, los jóvenes por él encauzados habrían de prestar tan buenos como laudables servicios a la causa noble y justa del proletariado español.

En el aniversario de su muerte nada más indicado en estos momentos de confusión en los que parece que alguien quiere interpretar falsamente sus convicciones marxistas que reproducir algún párrafo de alguno de sus numerosos escritos: «Los socialistas—dice—no somos enemigos de conquistar. Precisamente nos esforzamos porque los españoles conquisten de una vez las tierras de España para que no tengan que escapar por hambre a tierras extranjeras y para que sean aquí, material y espiritualmente independientes». Este era y es en nuestros corazones hoy Tomás Meabe, el creador de las Juventudes Socialistas de España.

El mejor recuerdo al camarada que se nos fué en lo más lozano de la juventud es saber interpretar con rectitud sus ideas que son las nuestras; tu has muerto, pero la semilla que esparcistes por todo el ámbito nacional está produciendo los frutos naturales y ellos te los ofrendamos en holocausto a los sacrificios, a las vicisitudes, a lo mucho que sufristes por la defensa, enérgica y decidida de tus ideas nobles y humanas que no son otras que el Trabajo, la Justicia y la Paz entre los seres humanos.

¡Vivan las Juventudes Socialistas de España.

UN JOVEN SOCIALISTA

Zamora y noviembre 1935.

Un importante acto socialista en Madrid

MADRID.—En el teatro Pardiñas totalmente repleto de público, se celebró un acto socialista en el que hicieron uso de la palabra Matilde de la Torre, Bruno Alonso, Ramón Lamóneda y Gómez Ossorio.

Todos ellos fueron ovacionados y en el acto no hubo el menor incidente.

Angela la "brava"

MADRID.—Angela Fernández, de veintiseis años, había tenido relaciones íntimas con Baltasar Fernández el cual la abandonó cuando existía ya una hija de ambos.

Angela pidió varias veces a Baltasar que le pasara una pensión para mantener a la niña sin conseguirlo. Baltasar, a instancias de Angela, fué anoche al domicilio de ésta, y entabló conversación con ella en la cocina; allí discutieron, y Angela, como último alimento, cogió una sartén que estaba puesta en la lumbre con aceite y arrojó el líquido sobre el rostro de Baltasar, que ha sufrido graves quemaduras.

Los actos del domingo

MADRID.—El domingo celebraron las izquierdas los actos siguientes:

En Valencia y en el pueblo de Calet Unión Republicana celebró un acto al que asistió una enorme muchedumbre. Intervinieron en el Fernando Valera y Martínez Barrios. En la capital dió una conferencia el señor Barcia, que fué muy aplaudido por el público que llenaba el teatro Serrano.

También en la capital en el Royal Cinema hubo un mitin obrerista en el que hablaron Gorkin, Nin y Maurín.

En Salamanca en el teatro Bretón hubo un mitin socialista en el que hablaron Carlos Rubiera, Julia Alvarez y Amós Ruiz Lecina.

En León hubo mitin en el que habló Gordón Ordás. En Baleares otro, siendo el orador Casares Quiroga, y en Huelva un mitin socialista en el que hablaron Tirado y Anastasio de Gracia.

Las derechas sólo celebraron un acto en San Sebastián, en el que intervino Calvo Sotelo.

El accidente al señor Gil Robles

MADRID.—El sábado sufrió un accidente de automóvil el señor Gil Robles y resultó con la dislocación del codo izquierdo.

Ha sido asistido por varios médicos, que redujeron la luxación.